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DECENTRAMENTO: aperto tentativo di sabotaggio 

Inammissibile ricatto della destra 
favorito dalle inadempienze della DC 

Duro monito del sindaco: venerdi termine «estremo» per la nomina del consign di circoscrizlone - II Msi si dichiara dispo-
nibile ed incoraggiato dalla DC ad affossare la riforma • Ferma presa di posizione del gruppo comunista - Anche il PSI chiede 
spiegazioni - Vaghi gli impegni del gruppo democristiano - Concluso il dibattito sui prezzi con il voto sugli ordini del giorno 

Lo avrebbe deciso il governo 

Palazzo Venezia 
nuova sede 

della Regione? 
La notizia data dal ministro Sullo a una delegazione 
di parlamentari comunisti - l| PCI chiede provvedi-
menti a favore di coltivatori diretti, cooperative e 
cantine sociali gravemente danneggiati dal ma I tempo 

II palazzone di via Capitan Bavastro che il centrosinistra 
vuole acquistare 

Palazzo Venezia sara assegna-
to alia Regione Lazio perche lo 
utilizzi per la propria sede? La 
decisione (sarebbe stata presa 
dal governo in questi giorni). 
e stata comunicata l'altra sera 
dal ministro per le Regioni Sul
lo a una rappresentanza di par
lamentari - comunisti del Lazio. 
La delegazione dei deputati del 
PCI si era recata da Sullo per 
sollecitarlo a prendere una de
cisione sulla sede della Regione 
Lazio. ulilizzando uno dei tanti 
edifici di proprieta statale esi-
stenti a Roma. < II governo — 
ha detto Sullo — considera ri-
solto il problema: e stato de
ciso di assegnare Palazzo Ve
nezia alia Regione laziale*. II 
passaggio — ha aggiunto Sullo 
— avverra non appena saranno 
perfezionati gli accordi con gli 
organi della Regione. La dichia-
razione del ministro Sullo non 
e stata seguita comunque, fino 
ad ora da nessuna comunica-
zione ufficiale ne da parte del 
governo ne da parte della Re
gione. 

Se pure con molto ritardo e 
con tante niosse sbagliate. il 
problema della sede regionale 

, sembrerebbe quindi awiato a 
soluzione, soluzione trovata — 
se 1'ipotesi di palazzo Venezia 
dovesse verificarsi — nell'am-
bito delle proprieta demaniali. 
sulla base di un criterio sempre 
sostenuto dai comunisti in con-
trapposizione ai tentativi della 
maggioranza di centrosinistra di 
sistemare la sede della Regione 
in un brutto palazzone, sborsan-
do per giunta quasi otto mi-
liardi. Snctta ora anche agli 
organi della Regione. giunta e 
ufficio di presidenza, di solle-
citare il go\emo ad attuarc al 
piu presto il passaggio di Pa
lazzo Venezia. 

E' chiaro che l'« operazione » 
palazzo Venezia risolverehbe 
solo in modo prowisorio il pro
blema della sede regionale. La 
soluzione definitiva si avra. in-
fatti. quando la Regione potra 
disporre di un edificio proprio 
costruito secondo le proprie ne
cessity. II discorso sulla defini
tiva sistemazione della sede re
gionale resta quindi aperto. spe
cie per quanto rigtiarda la 
scelta di una zona decentrata 
della citta. La soluzione di via 
Cam'tan Bavastro. appoggiata 
dalla giunta. oltrc ad avpre molti 
•snetti oscuri. enntrastava p**r-
rtno con una ra7ionale scr'ta 
urbanistica. La sedo regionale. 
con i suoi millp uffici. do\eva 
Infatti essere sistemata in una 
tona gia notevolmente conge 
stionata dal traffico per la 

presenza di grossi complessi 
commerciali e ministeriali. 

La decisione del governo di 
assegnare alia Regione Lazio 
Palazzo Venezia. decisione giun
ta con molto ritardo e dopo 
una lunga serie di solleciti e 
che — ripetiamo — attende an-
cora una conferma ufficiale, 
sara senza dubbio uno degli ar-
gomenti che saranno affrontati 
oggi nel corso dell'incontro qua-
dnpartito (DC. PSI. PSDI e 
PRI). convocato per un « chiari-
mento politico ». La riunione. co
me si sa, e stata indelta dopo 
la richiesta socialdemocratica 
di giungere a una < verif ica » 
programmatica del centrosi
nistra regionale. - La « mossa » 
del PSDI e stata accolta con 
soddisfazione dalla destra no-
stalgica (come conferma il 
« Tempo*) e dai liberali i quali 
hanno chiesto l'apertura di una 
crisi. Cosi. fra un c chiarimen-
to > e 1'altro. fra le mille con-
traddizioni che travagliano il 
centrosinistra e l'immobilismo 
della giunta Cipriani. la Regio
ne continua a restare ferma no-
nostante i gravi problemi an-
cora da risolvere. 

Ieri mattina si sono intanto in-
sediate le due sottocommissioni 
nominate dal Consiglio regionale 
per risolvere il problema dello 
stato giuridico del personate c 
per portare a compimento msa 
indagine conoscitiva sui prc7zi 
e il caro-vita nel Lazio. La 
sottocommissione per i prezzi ha 
deciso di dare subito I'avvio al-
1'indagine partendo dai Mercati 
generali e dal Mattatoio. Nella 
mattinata si sono riunite an
che, in seduta congiunta. le 
commissioni Sanita e Istruzione 
per esaminare i tre disegni di 
Iegge presentati per gli asili 
nido e la scuola materna. Le 
tre leggi sono del PCI. della 
giunta e dei consiglieri Galltippi 
(PSDI) e DeirUnto (PSI). Con-
clusa la discussione generale sui 
tre progetti e stato dato man-
dato a un comitato ristretto di 
vedere se esiste la possibilita di 
unificare le leggi in un unico 
testo. 

II gruppo comunista ha infine 
presentato alia Regione una 
mozione per prowpdimenti 
straordinari a favore dei colti 
\atori diretti. cooperative e 
cantine sociali danneeeiate dal 
maltcmpo drlla scorsa estate. 
I danni sono stati parti'-olar-
mente seasibili nella nroriu7ione 
di uva da tavolo e da vinifica-
zione. La mozione e s* f̂a fir-
mata dai comnagni Ranalli 
R*r»i. Ferretti. Sarti. Tanteri e 
Spaziani. 

I dati del tesseramento 

OLTRE 58.000 
GLI ISCRITTI 

II grande successo ottenuto 
dal Festival nazionale de 
«l'Unita> esce rarforzato an
che dai risultati della Fcdera-
tione romana nella sottosenzio-
nc e nella campagna di pro^c-
litismo. Xclle nove giomatc del 
Festival numerosi sono affluiti 
i versamenti delle sezioni. Cio 
ha permesso il superamento 
dell'obiettivo dei 120 milioni. 
raccolti ncgli ultimi tre mesi tra 
i lavoratori c la cittadmanza 
romana. come ultonore pro\a 
di fiduaa e di attaccamento 
proTondo alle lotte del PCI r 
alia sua stampa. i 

Tra i ver.samenti che anenra 
non abbiamo citato rirordiamo 
quelh di Ostiense (240.000 lire). 
di Mazzim (192 000). della Ste 
fer (1?2 000). Montcverdc Vcc 
chio (112.00C). Testaccio (100 
Mila). Salario (83.000). Villano-
Vt (80.000), Ostia-Centro (60 

mila). Quadraro. San Paolo. 
Trullo (50.000). Latino Metromo. 
Cinquma. Genazzano (30 000). 
Versamenti minori sono stati »f-
fcttuati dai Comunali. Donna 
Olimpia. Moricone e da altre 
sezioni. 

II Festival ha scgnato ino'.trc 
un altro scrio pa^so avanti nel 
rafforzamento orgamzzativo del 
Partito e della Federazione gio-
vamle comunista romana Aila 
chiusura del Festival i tessera-
ti a! Partito crano 52 027 e i 
tessrrati alia FGCR 6.251 Nel 
cc.r.so del 1972 i reclutati sono 
stall complessi vamente 10 012: 
6 742 nel Partito e 3 270 nella 
g.oventu comunista. 
» Sono ben 191 le Sezioni che 

nella provincia hanno gia supe-
rato gli iscntti dello scorso an
no e oltrc 100 i circoli giovamli 
die hanno toccato lo stesso tra-
fuardo. 

La seduta del consiglio co-
munale di ieri sera ha regi-
strato sui problema-chiave del 
decentramento un episodio gra-
vissimo, e cioe una pesante ma-
novra ricattatoria della destra 
— e specificamente del MSI, che 
ha agito in collegamento con 
alcuni gruppi dc (forse Petrucci 
e soci) — diretta contro la vita 
stessa del consiglio comunale. 
11 punto e questo: si vuol af
fossare la riforma del decentra
mento amministrativo, impeden-
do la nomina dei consigli di 
circoscrizione, il che produrrebbe 
il risultato inevitabile di get-
tare il consiglio nel pieno di 
una pericolosissima e paraliz-
zante crisi. A questa manovra 
hanno reagito immediaiamente 
socialisti e comunisti. Molto 
piu timidamente la DC (la cui 
sinistra ha taciuto), mentre 
socialdemocratici e repubblicani 
si sono limitati a fare da os-
servatori. 

Ed ecco i fatti. Come e noto 
prima delle ferie estive il con
siglio comuna'%, con voto una-
nime. aveva delegato la Giunta 
a nominare, su indicazione dei 
gruppi ed entro la fine di set-
tembre, i nuovi consigli di circo-
scrizione. 

Ieri sera il sindaco Darida, 
proprio al termine del dibattito 
sui problema dei prezzi. mentre 
la seduta stava per sciogliersi, 
ha rotlo gli indugi. La delega 
affidata alia Giunta — ha detto 
— e scaduta. Tre gruppi, quelli 
della DC, del MSI. del PSDI. 
questa mattina non avevano an-
cora presentato i nomi dei lo-
ro consiglieri circoscrizionali. 
Stasera lo ha fatto il PSDI. 
Questo ritardo che mette in 
forse un voto del consiglio e 
di una gravita estrema. in 
quanto esso incide sugli impe
gni della Giunta e dell'as-
semblea e crea una situazione 
inammissibile che non depone a 
favore del personale politico che 
ne e responsabile. La Giunta. 
non essendole pervenuti i nomi 
di tutti i consiglieri circoscri
zionali non ha potuto rispettare 
il mandato avuto dal consiglio. 
c lo — ha continuato con tono 
fermo c drammatico il sindaco 
— convochero la Giunta per ve
nerdi prossimo alle ore 11, onde 
provvedere alia nomina dei nuo
vi consigli. Considero questo ter
mine come estremo rispetto al
ia stessa dignita politica del 
consiglio >. -

La ferma presa di posizione 
di Darida — in aperta pole-
mica con una parte del suo par
tito (quella che vuole affossare 
il decentramento) e con i fasci-
sti — ha provocato la reazione 
del capogruppo missino. il quaie 
dichiarava apertamente che il 
MSI non aveva presentato e 
non presentera la hsta dei propri 
consiglieri circoscrizionali per 
caiutare» la DC a percorrere 
quella stessa strada a cui essa 
— iia detto — c ci ha incorag-
giati >: a provocare, cioe. una 
crisi di giunta per « scancare > 
dal governo della cosa comu
nale il PSI. A questo ricatto 
della destra fascista ha risposto 
immediatamente il PCI. II com-
pagna Vetere ha rilevato le gra
vi responsabilila che si sono as-
sunte la Democrazia cristiana c 
quelle forze che. aH'interno di 
essa. non si sono battute come 
dovevano contro il sabotaggio al 
decentramento. permettendo ai 
fascisti di • trovare uno spazio 
per una grave manovra ricat
tatoria operata ai danni della 
assemblea e contro una riforma 
che significa un sostanziale al 
largamento della democrazia 
comunale. - -

' Noi- — ha detto Vetere — sia-
mo contro questa Giunta. rite-
niamo fallito e superato il centra 
sinistra, lo combattiamo. Ma la 
nostra lotta e una lotta che 
tende a consolidare. a sv<l i 
pare le istituzioni democratiche. 
non a distruggerle. Ad andare 
avanti. non a retrocedere. 

La nostra sfida al centra si
nistra, e una grande sfida demo 
cratica. non una sfida alle isti
tuzioni repubblicane. Che cosa 
ha da dire la DC, che cosa han
no da dire le forze democratiche 
del consiglio contro il ricatto 
fascista? Si accetta questo ri
catto? La DC vuole la crisi del 
consiglio? Se qussto vuole. lo 
dica chiaramentc assumendo 
tutto il pesante - fardello delle 
proprie responsabiiita. Noi fac-
ciamo appello a tutte le forze 
democratiche perche il ncatto 
fascista venga respinto. perche 
il decentramento venga final-
menle attuato. perche il con
siglio sia messo in grado di fun 
zionare presto e bene sulla base 
di un allargamento della sua 
struttura democratica. del con-
solidamento dei suoi legami col 
ponolo. L'attuazione del decen
tramento sara cosi una vittona 
della democrazia. 

Anche il capogruppo del PSI 
Frajese ha chiesto alia DC di 
pronunciarsi chiaramentc. Ci 
auguriamo — ha detto — che 
dopo le ferme dichiarazioni del 
sindaco i colleghi della DC dia-
no stasera stessa precise assi-
curazioni. • 

Per la DC ha parlato il con 
sigliere Becchctti. La DC — ha 
detto — non accetta stnimenta-
lizzazioni sui decentramento e 
non possiamo tollerare dtihhi 
Tutta\ia ha ammesso rinadem 
pienza giustificandola con una 
formula molto vaga: la DC «ta 
rehbe il partito dei < tempi 
lunghi». perche medita molto 
ed e cosciente delle proprie re 

Gli orari dei 
dittributori 

I distributor! di benzina do-
vranno otscrvarc per il pcriode 
ottobre '72-marxe "73, tulla bate 
di disposition! mtnistcriali i s«-
gucnti orari di apcrtura: matti-
no, tfali* or» 7 alio ©ro 12,31; 
pomorigglo, dallo or* 14,31 alio 
oro 1»^». II sorvitlo notturno 
Iniilo alio or* 22,31 • tormina 
alio aro 7 4*1 mattlrw. 

sponsabilita. Ha cos! concluso: 
Saremo puntuali con le scadenze 
e ci associamo alle dichiara
zioni del sindaco: daremo coi 
fatti una risposta ai gruppi po
litic! che ce l'hanno chiesta. 

La seduta si e conclusa con 
una breve dichiarazione - del 
capogruppo missino che ha riba-
dito la disponibilita del suo par
tito per l'apertura di una crisi 
c il vara di una formazione di 
centra destra. che avrebbe- hi 
sogno. dati i rapporti di forza 
consiliari. del voto determinante 
del MSI. 

VITA DI 
PARTITO 

Giovedl, •tie ore 21, si riunlsce 
la Sezlone icuola della Commliilo-
ne culturale della Federazione: so
no invitati a partedpare i respon-
sabili scuola delle zone della citta 
e della provincia. 

ZONA EST — Stasera, oro 19, 
Sezlone Moranlno, riunione gruppo 
V CIrcoscriziont. 

CD. — Villa Gordianl, ore 
19,30 (Cervl)t Nuova Alessandrl-
na, ore 19,30. 

Ora la risposta e alia DC. O 
presenta in tempo, cioe entro 
venerdi — limite «estremo ^ 
fissato dal sindaco — la listn 
dei propri consiglieri circoscri
zionali, oppure - si rende com
plice della manovra fascista e 
di tutte le conseguenze che ne 
deriverebbero. ' 

II resto della seduta era stato 
dedicato alia conclusione del 
dibattito sui prezzi. E' stato vo-
tato per divisione un ordine del 
giorno del centra sinistra. Una 
parte di esso c stata votata an
che dal gruppo comunista che 
ha considerato importante il 
fatto che in seguito al dibattito 
la maggioranza avesse modifi-
cato il proprio documento inse-
rendovi la richiesta di una re-
visione dei criteri di applica-
zione dell'IVA, con la riduzione 
delle - aliquote sui • generi ali
ment ari. sui prodotti industrial! 
non di lusso, e sui pubblici ser-
vizi. nonche l'altra richiesta di 
un hlocco dei «prezzi ammi-
nistrati ». 

Anche un ordine del giorno 
comunista e stato votato per di
visione. Alcuni punti, come quel-
lo della • ristrutturazione • del-
l'ente comunale di consume, il 
suo potenziamento ed i rapporti 
con la Regione sono stati ap
proval*. 

Tragica fine di un operaio in un «residence » di via degli Appennini 

Imbianchino muore 
cadendo da 15 metri 

H * • i 

Mario Agustino, 47 anni, era padre di tre figli • Faceva un secondo lavoro nelle ore iibere, 
per arrotondare lo stipendio di netturbino - E' precipitato nell'aeratore di una piscina da una 
scaietta - La sbarra di un cancelletto su cui poggiava il piede si 6 spezzata ed ha perso I'equilibrlo 

Mario Agustino, I'imbianchino morto 

Mentre stava vcrniciando 
le imposte di una flnestra 6 
precipitato improvvisamente 
nell'aeratore della piscina 
del lussuoso «residence >. 
uno streUo budello profondo 
15 metri: un volo pauroso 
e poi il corpo dell'imbian-
chino si e schiantato al suolo 
con un tonfo sordo. & rima-
sto incastrato 11, tra le 
strette pareti della buca, 
finche non lo hanno liberato 
i vigili del fuoco che lo 
hanno trasportato subito al 
Policlinico: ma tutto e stato 
inutile. Mario Agustino. cosi 
si chiamava la vittima di 
questo nuovo incidente sui 
lavoro, 47 anni, padre di tre 
flgli. e giunto all'ospedale 
cadavere. 

La tragedia e avvenuta 
alle 12.40 di ieri, aH'interno 
di un « residence •> di via de
gli Appennini 47. al quar-
tiere Trieste-Salario, un ele
gante e lussuoso complesso 
di tre o quattro palazzine 
con giardino e piscina. 

Mario Agustino era un net
turbino, ma, per arrotondare 
il magro stipendio. lavorava 
nelle ore Hbere come imbian
chino insieme ad un suo com-
pagno di lavoro. Da quando 

era stato assunto, otto anni 
fa, dalla Nettezza Urbana. 
aveva acquistato un appar-
tamento al Tufello. in via 
Monte Sirino 14. dove era 
andato ad abitare con la 
moglie. Maria Giannutti, 39 
anni. e i tre figli, Umberto. 
19 anni, Massimo, 14 anni, 
e Roberta, di 8 anni. 

Proprio per pagare le cam-
biali fatte per prendere casa 
il netturbino si arrangiava, 
procurandosi qualche lavo-
retto da imbianchino. Da 
qualche giorno aveva comin-
ciato a lavorare, insieme al 
suo collega. nel «residence» 
di via degli Appennini per 
imbiancare e verniciare 

Mario Agustino si trovava 
su una scaietta. noggiata al 
muro. proprio all'angolo di 
una delle palazzine, di flanco 
all'aeratore della piscina: 
stava passando una mano 
di vernice su un cancelletto 
che da su un giardinetto. 
Per questo l'Agustino ha 
poggiato un piede su una 
delle stanghe del cancel
letto. per stare piu comodo: 

purtroppo la sbarra si e pie-
gata sotto il suo peso, si e 
spezzata e Mario Agustino e 
precipitato nel vuoto. 

Sempre grave la situazione edilizia nelle scuole 

AD OSTIA FORSE ITRIPLITURNI 
Airistiffuto Stella Polare non acceftano piu le iscrizioni perche i doppi turni (con 35-40 alunni per classe) sono gia sa

fari - Si sono astenuti dalle lezioni gli studenti del professionale A. Righi contro la mancafa istituzione del 4° e5° anno 

Quello che ha funzionato il prlmo giorno di scuola e stato solo il celere intervento della 
polizia che ha sgomberato un istituto professionale occupato dagli studenti per protestare 

contro la mancata attuazione del quarto equlnto anno di corso. Ma anche ieri — 
seconda giornata della riapertura delle scuole (anche se non tutti gli istituti hanno ancora 
riaperto i battenti) — sono continuate le proteste degli studenti professionali. Di fronte al 
preoccupante avvio del nuovo anno scolastico non si capisce percid in base a quali element! 
«I1 Popolo» tragga la convin-

La scuola di via Valtellina doveva essere pronta il 2 ottobre. La direttrice afferma che le 
aule saranrs disponibili lunedi prossimo, ma nel cantiere sostengono che tutti i lavori non 
saranno ultimati prima di Natale 

Sono due anni che la « elementare » del centro e inagibile 

Civita Castellana: protesta 
per la insufficienza di aule 

L'amministrazione comunale che ha adottato tutti i prowedimenti neces-
sari per la costruzione di nuovi locali, appoggia I'agitazione popolare 

Delegazione della Federesercenti al Senato 

Modificare subito 
le norme sull'IVA 

Ricevuta dai gruppi parlamentari comunista, so-
cialista e dai socialisti indipendenti - Necessario 
ridurre le aliquote sui generi di largo consumo 

Le negative conseguenze economiche ed amministrative che 
ricadranno sui commercianti, pkcoli esercenti e consomatori 
con Centrata in vigere dell'IVA (impesfa swl valore agghmte) 
alllnizio del pressime anno, sene stale illustrate ieri da ana 
delegaziene della Federesercenti nel corse di un incontre con 
i gruppi parlamentari al Senato. La delegazione e stata rice-
vut* dai senator! Fwsi e Corba del gruppo comunista, dal se-
natore Cipollini dei gntppe socialista, dal senatore Branca dei 
socialisti indfpendenti. Oggi sar i ricevuta dal gruppe democri
stiano e da altri. 

I rappresentanti delforganizzazione dei cemmercianti hanno 
chiesto che it governo accolga le proposte di modinca alia 
Iegge tribvtaria, cosi come sono state elaborate delta Com-
missiene parlamentare dei 31. In partkotare la commission* 
paiiamentare ha proposfo emendamenti riguardanti la *1duzione 
delle aliquote sui generi alimenfari e di largo consumo, non
che la semplrftcaziene degli adempimenti per i commercianti 
e la riduzione delle sanzioni. 

Cos) come e ora, infatti, it meccanismo dell'IVA e rtra-
mente complesso ed e pressoche impossibile che » piccoli com
mercianti riescano ad assolvere da soli al compile di diven-
tare in pratka cesattori per to Stato*. Senza calcolare le 
gravi sanzioni previste per chi non rispetta le regole dettate 
dalla Iegge. Tale meccanismo costringera molr] esercenti ad 
abbandonare II lavoro. I acnatori, a nome del rispettivi gruppi, 
si sono Impegnatl a renders! interpret! presso H governo delta 
rtehlesta della Federesercenti. 

Gli alunni delle scuole ele-
mentari e in parte delle raedie 
inferiori hanno disertato ieri 
mattina le lezioni a Civita Ca
stellana per protestare contro t 
doppi turni. 

Sono due anni che la scuola 
elementare del centra e inagi
bile per il tetto che minaccia 
di crollare. II Comune ha preso 
da tempo i prowedimenti ne-
cessari ma, per mancanza di 
potere decisionale deD'ente loca
le in questa materia, e per le 
lungaggini burocratiche. i sta 
ta impedita l'applicazione della 
Iegge c 641» e quindi la solu
zione del problema. 

Le famiglie sono scese in lot
ta d'accordo con il Comune e 
per iniziatrva delta CGIL-Scuo-
la per affrontare questo e altri 
urgenti problemi. La lotta ha 
gia ottenuto un primo successo 
con il reperimento di aule che 
evitano i disagi dei doppi turni. 
anche se non si tratta della so
luzione ottimale. 

Ieri si e tenuta una grande 
assemblea popolare per l'elezio-
ne di un comitato cittadino per 
la scuola. L'amministrazione de
mocratica di Civita Castellana 
ha gia elaborato un program-
ma per l'istruzione pubblica e 
per la cultura che prevedc ima 
spesa in bilancio di 114 milioni 
e in prospettiva 1'abolizione del
le classi differenziali e delle 
pluriclassi. interventi per la 
formazione di biblioteche di 
classe. gestione socialc (a par-
tire dalle scuole mateme co
munali) e iniziative per la ge-
neralizzaaione della scuola ma-

zione che c si sta delineando, tra 
il fumo delle polemiche, una 
prospettiva realistica e misu-
rata di rinnovamento ». In realta 
tutti i problemi non risolti — 
dalla mancanza di aule al caro-
scuola. airarretratezza delle 
strutture — si sono ripresentati 
con drammatica evidertza. ag-
gravati dall'assenza di qualsia-
si seria volonta riformatrice da 
parte del governo di centro-
destra. 

Ecco come la giornata di ieri 
si e presentata in alcuni isti
tuti: 

ISTITUTI PROFESSIONALI -
Continuano le proteste degli 
studenti degli istituti professio
nali per la mancata istituzione 
del quarto anno di corso. AH'isti-
tuto Augusto Righi ieri mattina 
gli studenti si sono astenuti dalle 
lezioni per attirare 1'attenzione 
sulla grave situazione. Una de
legazione di giovani si e anche 
recata al ministero della Pub
blica Istruzione. 

La protesta prosegue anche 
all'istituto Giulio Cesare. in via 
della Paglia a Trastevere. dove 
gli studenti hanno occupato una 
sola aula. In questa scuola la 
situazione e particolarmente 
grave: - su 87 alunni regolar-
mente iscritti al quarto anno, 
34 sono stati esclusi in base ad 
un criterio di selezione assolu-
tamente arbitrario. che si basa 
sui punteggio ottenuto aU'esame. 

La scuola prepara, con un 
corso che dura tre anni, tecnici 
per il turismo, per la contabilita 
e ramministrazione. La possi-
bilita di accedere al quarto anno 
pero e riservata solo agli stu
denti che frequentano il corso 
di contabilita. Quest'anno. pero. 
per ragioni di spazio. neanche 
tutti i contabili potranno an
dare a scuola regolarmente. 
Ai giovani e stato risposto di 
recarsi a Poggio Mirteto. dove 
e stato istituito il quarto anno 
di corso, per una classe fre-
quentata da soli tredici alunni. 

AULE — Circa 100 bambini 
non possono frequentare rego
larmente la scuola media Giovan 
Battista Pergolesi. in via Cri-
velli a Monteverde. perche con-
siderati «fuori organico*. Que
sta e la « novita » che ieri mat
tina molte mamme hanno tro-
vato, quando hanno accompa-
gnato i figli a scuola. L'edificio 
di via Criveiii riesce infatti a 
contenere soltanto ' 12 sezioni; 
le altre cinque (quattro II e 
una m ) , secondo i recenti 
prowedimenti, devono essere 
assegnate alia nuova scuola che 
sta per essere ultimata e che 
si trova in via Valtellina, una 
strada li vicino. L'istituto, stan-
do a quanto afferma la diret
trice. sarebbe disponibile per 
lunedi prossimo, ma secondo 
1'assistente ai lavori del can
tiere. il nuovo edificio potra 
essere completamente ultimato 
non prima di Natale. 

Particolarmente drammatica 
la situazione nella scuola ele
mentare della borgata San Cleto. 
dove i bambini non riescono a 
trovare nosto nemmeno negli 
scant inati. 

OSTIA — A Ostia la condi-
zione degli studenti e precaria 
e difficile non solo per la man
canza di aule e di attrezzature. 
ma anche perche per molti isti
tuti non si sa ancora quando 
ci sara il primo giorno di scuo
la. Nelle scuole che hanno ria
perto i battenti si e incomin-
ciato con i doppi turni e gli 
studenti sono assiepati in 40 
in un'aula (come per esempio 
alia elementare Garrone di corso 
Duca di Genova dove in media 
in ofni classe d sono 36 alunni). 

Mancano i bidelli, quelli che 
ci sono non hanno lo straordina-
rio retribuito. usulruiscono solo 
di 200 lire in piu per ogni aula 
che non rientra nelle loro com-
petenze. 

Nella scuola elementare <Stel-
la Polare > sono in vigore i 
doppi turni con 40 alunni per 
classe. Lo stesso disagio e 
per la media sempre della 
c Stella Polare >, dove i turni 
pomeridiani sono completi e la 
segreteria ha dovuto sospendere 
le iscrizioni per mancanza di 
posti. altrimenti si dovrebbe ri-
correre ai tripli turni. All'isti
tuto tecnico Toscanelli sono ad-
dirittura sospesi i corsi per i 

geometri i quali stanno aspet-
tando la costruzione di un nuovo 
fabbricato in via dei Promontori. 
Ma sembra che questo nuovo 
edificio non sara piu destinato 
a scuola e pertanto gli studenti 
sarebbero costretti a tornare al 
«Toscanelli > dove verrebbero 
istituiti doppi turni con 38 per-
sone per aula, dato che nella 
stessa scuola ci sono anche 
corsi per ragionieri. 

Inoltre i mezzi di trasporto 
tra Acilia e Ostia-Lido sono del 
tutto insufficienti. Molti sono ri-
masti a piedi non essendo riu-
sciti ad entrare ncU'unico auto
bus che passa la mattina pri
ma dellI'inizio delle lezioni 

Lo sciopero nei nosocomi 

Gli ospedalieri comunisti 
contrari ad ogni 

iniziativa corporativa 
Interpellanza comunista alia Regione per 
I'ordinamento del personale sanitario 

II comitato politico degli 
ospedalieri comunisti ha pre-
so posizione sullo sciopero 
dei medici ospedalieri che 
comincera oggi per conclu-
dersi venerdi. In un docu
mento si rileva che anon si 
pud non respingere la spinta 
corporativa che viene da al
cuni settori dell'ambiente 
medico a risolvere il proble
ma dei medici fuori ruolo 
con una semplice sanatoria». 
Nello stesso documento i 
medici comunisti denunciano 
la grave aTetratezza dell'or-
ganizzazione sanitaria in Ita
lia e a Roma in parttcolare. 
Quello che va affrontato e 
dunque una piu generale ini
ziativa politica nel settore. 

A questo proposito i con
siglieri regionali Ranalli, Ber-
ti e Lombardi del PCI hanno 
presentato un'interpellanza 
al presklente della Giunta 
perche 1'aasemblea approvi il 
testo di proposta di Iegge for-
mulato il 28 luglio scorso in 
materia di ordinamento del 
personale sanitario. Un ana-
logo impegno e stato annun-
ciato dal gruppo parlamenta
re comunista che sottoporra 
aU'esame delle assemblee lo 
stesso disegno di Iegge che 
prevede tra 1'altro relimina-
zione completa di tutti gli 

elementi di 'tipo privatistico 
e libera professionale. 

Sulla base di questo vasto 
movimento che si va creando 
intorno al problema sanitario, 
va respinta come corporativa 
e limitata. nota il comunicato 
del comitato politico degli o-
spedalieri comunisti, la piat-
taforma dell'ANAAO che si 
preoccupa unicamente di ri
solvere il problema degli in-
caricati. 

Ordigno frovoto 
sullo Prenestina 

Una bomba a mano e stata 
rinvenuta, ieri pomeriggio, 
sulla via Prenestina, al chilo-
metro sette, nei pressi di un 
distributore di benzina Agip. 
E' stata awertita subito la 
polizia e, poco dopo, sono 
giunti sui posto numerosi a-
genti e gli artificieri della di-
rezione generale d'artiglieria. 
I tecnici hanno proweduto a 
rimuovere l'ordigno — una 
bomba a mano del tipo SRCM. 
piu comunemente chiamata 
cbalil lax — di fabbricazione 
recente, come e stato accer-
tato. 

PICCOLA CRONACA 

Anagrafe 
Nella giornata di 0991 I'accesso 

al pubblico agli uffici dtll'Anagrafe 
sara cor.sentito fino alia ora 11. 

Carabinieri 
II colonnello Gaetano Scolamit-

ro, provtnitnta dal comando ge-
naralt daU'Arma, ha astunto il 
comando dtlla laglone Laxio dal 
earablnlarl. Al comando del grup

po Roma I di S. Lorenzo In Lu-
cina e stato invec* designato ;l 
tenente colonnello Antomno Bat-
taglia, gia comandanta del gruppo 
u'i Latins. 

Lutto 
Si sono svolti ieri i funeraii del 

compagno Vito Rotondo iscritto >l 
nostro Partito dal 1946. I compa-
gni della Federazione t della se
zlone Alberone tsprimono ai ffami-
liar] It piu sentito 
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